



VILLE DE  
**ROUBAIX**

## Dépôt d'une demande PIC (Bilan) n° 2513688

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Découverte du territoire par les jeunes de Roubaix" (projet n° 0002484117), qui s'est déroulé du 21/06/2023 au 06/07/2023

### Dépôt d'un bilan de projet PIC

---

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

*Découverte du territoire par les jeunes de Roubaix*

N° de projet

*0002484117*

Objectifs de votre projet

*L'objectif est de faire découvrir à des jeunes roubaisiens en insertion professionnel faisant partie du dispositif Apprentis Solidaires de l'Afev le patrimoine et le territoire français à travers la visite de différents musées : Musée de la piscine à Roubaix (local), musée du Louvre à Lens (régional) et musée du Louvre à Paris (national).*

*Cette demande émane des jeunes qui a fait suite à une proposition qui leur a été faite de visiter le musée La Piscine de Roubaix. Ils sont les porteurs de ce projet.*

*A travers ce projet les jeunes vont pouvoir développer leur esprit républicain, leur culture ainsi que travailler sur la mobilité. Nous allons également créer du liens entre différents acteurs de la ville de roubaix à travers une restitution pour leur expliquer le dispositif apprentis solidaires, les différentes actions des jeunes tout au long de l'année ainsi que le projet de découverte du territoire.*

Date de réalisation du projet

*Du 21/06/2023 à 10:10 au 06/07/2023 à 18:00*

Déroulement de l'action

*Encadrant un groupe de 10 jeunes habitants de la ville de Roubaix du mois de janvier 2023 au mois de juillet 2023. Ces derniers m'ont soumis l'idée d'un "projet musée" et "découverte du territoire".*

*L'idée était donc de visiter des musées tout en visitant les villes où se trouvaient ces musées. Nous avons commencé par du local (musée la piscine), puis du métropolitain (beaux arts de Lille) pour ensuite nous étendre au niveau régional (Louvre Lens) puis pour terminer un musée internationalement connu (Louvre Paris).*

*Le PIC a donc permis de financer le voyage à Paris ainsi que la restitution le 6 juillet dernier autour d'un barbecue lors duquel de nombreux acteurs et habitants ont pu être présent. Tout le reste du projet, c'est à dire les déplacements à Lille, Lens et Roubaix ont été financé par l'Afev, les flyers ont également 100% étaient réalisés par les jeunes et imprimé au frais de l'Afev. L'impression des photos pour la restitution lors du barbecue a également pris en charge par l'Afev.*

*Le PIC a donc pu financer le train pour Paris, la restauration sur place pour 12 personnes ainsi que le barbecue.*

*Les jeunes ont pour la grande majorité découvert la ville de Paris grâce au PIC, avec un premier arrêt au sacré coeur, puis dans le jardin des Tuileries pour ensuite nous rendre au Louvres où des groupes se sont créer soit pour aller voir la Joconde pendant que d'autres étaient focalisées sur les collections égyptiennes.*

*Lors du barbecue qui s'est déroulé à la maison des associations de Roubaix, de nombreuses personnes étaient présentes : des partenaires associatifs avec leurs adhérents (DA-MAS, coopératives Chibanis), des habitants de la ville de Roubaix conviés grâce au réseau de l'Afev et de ses jeunes (membre de famille, jeunes accompagnés en mentorat par l'Afev, amis). Ce qui a permis à environ 80 personnes de se réunir lors de cet évènement.*

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre votre action

*6 Femme(s), 4 Homme(s)*

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à votre action

*40 Femme(s), 40 Homme(s)*

Résultats obtenus

*La grande réussite : la découverte des musées et des villes pour les jeunes du groupe de Roubaix. Grâce à une forte implication de leur part, ils sont parvenus à obtenir les places gratuites pour chacun des musées que nous avons visiter ainsi que le PIC en défendant le projet devant la commission. Ils ont fait preuve d'une grande autonomie pendant la totalité du projet , allant même réaliser les commandes chez les bouchers, boulangers et magasins de Roubaix (en réalisant des devis au préalable).*

*Difficultés : nous ne sommes pas parvenus à convier les centres sociaux de la ville de Roubaix malgré plusieurs relances de la part des jeunes. Nous y avons remédier en utilisant le bouche à oreille pour convier un maximum de monde lors du barbecue (notamment autour du réseau personnel des jeunes).*

*- Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines :*

*Des valeurs que l'Afev défend quotidiennement, pas de modalités particulières n'ont été mises en oeuvres*

*- Actions réalisées pour garantir le principe d'égalité de droits entre les femmes et les hommes :*

*Ce sont des valeurs que l'Afev défend au quotidien, chacune des actions ont été réalisé dans l'égalité la plus totale. Le groupe étant composé de 6 filles et de 4 garçons, le principe d'égalité a toujours été respecté notamment dans le partage des tâches ainsi que pour les invitations au barbecue, il n'y a eu aucune distinction entre les deux sexes.*

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

*Monsieur Antoine Lelong*

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

*Monsieur Antoine Lelong pour la rédaction du projet, la MDA de Roubaix pour l'accueil lors du barbecue le 6 juillet*

Cet accompagnement était-il suffisant ?

*Oui*

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

*Ne sais pas*

Avez-vous d'autres idées de projet ?

*Les jeunes de mon prochain groupe arrivent en janvier, peut-être auront-ils une idée à mettre en place, au quel cas je les accompagnerai.*